

## EN "BELLAS ARTES"



El 19 del corriente quedó constituida la junta de la *Sociedad Vascongada de Amigos del País*, institución que como es sabido fundó el primer conde de Peñaflovida.

Rara coincidencia que debemos señalar.

Esta Sociedad se incubó en la famosa tertulia que celebraban semanalmente varios caballeros de Azcoitia para tratar de ciencias y *hacer música*. Nació en Vergara en ciertas memorables fiestas que se celebraron, de las cuales fué la nota más saliente la ejecución de una ópera compuesta por el mismo conde de Peñaflovida.

De modo que el génesis fué idéntico. Aquella sociedad surgió del culto á la música; ésta tiene el mismo origen.

La junta de gobierno quedó constituida en la siguiente forma:

Presidente: Conde de Torre-Muzquiz.

Vicepresidentes: D. Ramón Machimbarrena y D. Wenceslao Orbea.

Vocales: D. José María Echeverría, D. Ramón Cendoya, D. Juan José Celaya y D. Ramón Elósegui.

Tesorero: D. Alberto Ugalde.

Contador: D. Leonardo Moyua.

Secretario de actas: D. Juan Laffitte.

Se nombró también presidente honorario á D. Javier Mendizabal, conde de Peñaflovida, en recuerdo de su ilustre antecesor.

La junta general acordó, además, un voto de gracias á la mesa por su feliz iniciativa de restaurar tan gloriosa institución que va á ocuparse de la vida del obrero, abriéndole nuevos horizontes con la enseñanza de la electricidad práctica, mecánica, química, etc.

Si á principios de éste siglo la «Sociedad de Amigos del País» pro-pagó la enseñanza y el progreso en la agricultura, en la industria y hasta en las ciencias, ahora no obstante las grandes conquistas de éste siglo, es de esperar que la resurrección será de gran utilidad y provecho, no solo para los intereses materiales, sino para los morales del pueblo euskalduna.

